



AMAGAN CON CAVAR POZOS SIN PERMISOS

Agricultores de Puebla y Veracruz se declaran en rebeldía contra Conagua

Reprochan que les niegan títulos de explotación de mantos y los dan sólo a empresas de agronegocios

KARA CASTILLO

LA JORNADA DE ORIENTE
PUEBLA, PUE.

Integrantes de 20 organizaciones campesinas, así como labriegos de la región Cuenca Libres Oriental, que abarca los estados de Puebla y Veracruz, reunidos en el municipio de Ocoatepec, se declararon en rebeldía contra la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y propusieron cavar pozos sin la autorización de esa dependencia federal a la que consideran "sumida en la corrupción".

En el Encuentro Nacional en Solidaridad con Totalco (municipio de Perote, Veracruz) y del Movimiento en Defensa del Agua en Libres Oriental, realizado ayer, reprocharon que los títulos de explotación de mantos acuíferos sólo se otorgan a empresas trasnacionales de agronegocios, mientras a los campesinos les niegan los permisos, con el argumento de que la cuenca está en veda.

► Integrantes de 20 organizaciones campesinas así como labriegos de la región Cuenca Libres-Oriental, ayer, durante el Encuentro Nacional en Solidaridad con Totalco, en Puebla. Foto cortesía Esmagen

Durante la reunión, celebrada dos semanas después del operativo armado para desalojar un plantón frente a la empresa Granjas Carroll, en Totalco, que tuvo como saldo dos agricultores asesinados (los hermanos Jorge y Alberto Cortina Vázquez) se insistió en la demanda central de: "fuera Granjas Carroll de la región de la cuenca".

Por primera vez, organizaciones campesinas de la zona de los volcanes y la Sierra Norte de Puebla, así como algunos colectivos veracruzanos, formaron un frente común para la defensa del agua, la tierra y la vida, unidos en una misma resistencia.

"Desde Xalapa, Veracruz, nos unimos al clamor de justicia que resuena en todo México frente a Granjas Carroll, empresa que por más de 15 años ha contaminado aire, suelo y agua de la región con la complicidad de los tres órdenes de gobierno", puntualizó la Asamblea Veracruzana de Iniciativas y Defensa Ambiental. LaVida.

"Resulta vergonzosa la posición del gobernador Cuitláhuac García Jiménez; sus palabras y actos fríos se arrodillan frente a los intereses empresariales de la región", reprochó.



"Por fortuna los pueblos levantan la voz por la defensa del territorio. A ellos, hombres y mujeres valientes les damos ánimo, no están solos. Desde Xalapa respaldamos todos y cada uno de los acuerdos que emanen", apuntó.

Participantes al encuentro se sumaron a las demandas de justicia para la familia de Alberto y Jorge Cortina Vázquez, quienes a la fecha no han sido atendidos por la ad-

ministración estatal veracruzana, encabezada por el mandatario morrenista Cuitláhuac García.

Exigieron el cese de la criminalización de integrantes del Movimiento en Defensa del Agua Libres Oriental, promovida por el presidente municipal de Totalco, Delfino Ortega, y que las autoridades den a conocer el nombre del funcionario que ordenó el operativo violento contra los labriegos.

Los pobladores de la región Cuenca Libres Oriental acusan a Granjas Carroll de contaminar los mantos freáticos y de acaparar el agua en detrimento de los agricultores.

A la fecha, la planta de esta compañía está clausurada temporalmente, luego de que autoridades ambientales de Veracruz constataron que incumplió recomendaciones sobre el manejo de aguas y lagunas de lixiviados.